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安哥拉青年路易斯·埃里瓦尔多在上学
期间对通信技术兴趣浓厚，一次在华为公司
接受培训的机会，让他锁定了自己的职业发
展目标。经过 4轮面试，他如愿以偿进入华
为安哥拉公司工作，6 年来从职场新人成长
为技术总监。

2022年，安哥拉政府与华为签署“数字人
才”培养项目谅解备忘录，计划未来5年内培训
超过1万名安哥拉青年。

非洲发展急需人才，职业教育合作空间广
阔。2023年8月，在南非约翰内斯堡，习近平主
席和南非总统拉马福萨共同主持中非领导人对
话会，就下阶段加强中非务实合作、助力非洲一
体化和现代化事业提出3项举措，“中非人才培
养合作计划”正是其中之一。

2024年1月12日，在安哥拉中部万博省万
博市，中国援建的安哥拉职业技能培训中心举行
启用仪式。中心占地超过2万平方米，设有机器
人、机械加工、计算机、测量和汽修等30个实验室
和6个车间，第一阶段计划每年培训2400人。

当天，洛伦索总统亲自为培训中心剪彩。
在参观时，他仔细询问项目建设和教学规划。
参观结束后，车队准备离开，洛伦索总统再次下
车，同中方人员握手致谢。

“这是一个设备齐全的现代化培训中心，教
师都在中国接受过培训。我们非常感谢中国的
帮助，更期待未来继续与中国合作。”培训中心
校长热拉尔多·潘巴桑若说。

安哥拉就业和社会保障国务秘书佩德罗·菲
利佩说，近年来，职业培训和人才培养成为安哥
拉和中国合作的重点之一，“双方合作卓有成效，
这将为我们的未来发展储备更多青年活力”。

中国和安哥拉合作基础好、规模大、互补性
强，互利合作有着巨大潜力和光明前景。随着
双边关系迈上新台阶，两国将携手书写更多共
话友谊、共同发展、共谋振兴的故事新篇。

（新华社罗安达3月16日电 记者吕诚成
闫然 代贺）

携手书写中非共同发展的精彩故事

2012年，凯兰巴新城超过700幢楼宇、2万套房屋顺
利交付，12万居民陆续来此安家落户。很多当地人更习
惯称之为“彩虹之城”。

“一切好像在闪闪发光。”73岁的居民加斯帕·佩德
罗对当年乔迁的喜悦记忆犹新，“感谢习近平主席，感谢
安哥拉和中国的合作，让我们拥有了现代化的家园。”

穿过摆满绿植的走廊，走进佩德罗的家门。暖橙色
的客厅中，女儿结婚、孙辈出生的照片整齐摆放在书柜
一侧，房间收拾得整洁明亮。“我和妻子每天下楼散步，
孩子们会来看望我们，这样的生活平安幸福，我们很感
谢，很满足。”佩德罗说。

在这里，学校、自来水厂、污水处理厂、变电站等配
套设施齐备，生活秩序井然。见到中国人，或是提到与
中国有关的话题，当地居民总是露出友善的微笑。

马里奥·卡辛达在新城内一家餐厅担任经理已有6
年。在他看来，凯兰巴新城解决的不仅是居住问题：“新
城在一片荒漠上拔地而起，自开工建设起就创造了就业
机会，吸引更多人来这边发展，我们都从中受益。”

百栋高楼，凝结着中安两国建设者的智慧和汗水。
参与新城建设的工程师齐军团对记者回忆起，当地土质
缺乏黏性，雨水一泡就散，中方日夜研究，最终采用分层
回填等办法攻克难题。“一想到能学以致用给当地带来
实实在在的变化，就觉得干劲十足，”他说。

安哥拉中资企业商会会长范军涛清晰记得，习近平
2010年考察这一项目时，“首先走向基层员工代表，与大
家一一握手，非常亲切”。随后，习近平在座谈中，赞扬
当地中企员工“勇于在艰苦条件下打硬仗、打胜仗”。范
军涛说，大家听到后都备受鼓舞，“心里一股劲头蹭蹭往
上冒”“我们要扎根一线好好干、干出成绩”。

2023年，中国和安哥拉庆祝建交40周年。当前，中
安关系发展势头良好，政治互信持续深化，务实合作成
果丰硕，切实惠及两国人民。中国连续多年成为安哥拉
第一大贸易伙伴、第一大出口市场和重要投资来源国，
安哥拉是中国在非洲第二大贸易伙伴。

安哥拉十一月传媒集团董事长德鲁蒙德·马富塔
说：“当安哥拉内战结束、百废待兴时，是中国第一个向
安哥拉伸出了援手。这份友谊镌刻于安哥拉的历史。
我们要继续携手向前。”

15日的会谈后，两国元首共同见证签署关于编制共建
“一带一路”合作规划、经贸、农业、绿色发展等领域多项双边
合作文件。

安哥拉韦南西奥·德莫拉外交学院学者蒂亚戈·阿曼多密
切关注着洛伦索总统访华的消息。他认为，两国元首会谈成
果“直接回应安哥拉推动经济发展、增加产业投资、加速农业
现代化改革等重要关切”。他说，洛伦索总统此行还将访问山
东省，“山东是中国一个制造业大省，在农业领域也有先进技
术和丰富经验，这些都是安哥拉同中方继续深化合作的机遇
所在”。

山东省去年同安哥拉本戈省签署友好合作协议，双方将
在农业、经贸、职业教育等方面加强合作。

奥德工业园坐落于本戈省丹德市，由总部位于山东的奥
德集团投资。自2019年投入使用以来，园区内已有6个工业
项目投产运营，目前中方员工约200人，本地员工约1700
人。2021年6月，洛伦索总统来园区参观时，“点赞”园区为促
进当地就业和税收、推动安哥拉工业化进程和经济多元化发
展所作贡献。

工业园外联高级经理若昂·保罗已在这里工作多年，“同
中国等国同事一起工作的经历，打开了我的视野，让我明白一
个道理，只有加强对外交流合作，我们国家的发展才更有希
望”。

在距离丹德市约60公里的首都罗安达，青岛佑兴集团法
蒂玛家具厂的车间内，“安全生产”中葡双语标语格外醒目。
机器轰鸣声中，有人全神贯注地切割板材，有人搬运物料，忙
碌而有序。

“在这里，每个人都梦想成为优秀的技术人员，靠自己的
双手获得体面生活。”30岁的家具厂人事经理威尔逊·曼努埃
尔告诉记者，“产品的高品质和设计感，让许多原本爱买进口
货的消费者感到惊艳，转而成了我们的顾客。”

如今，法蒂玛家具厂的橱柜、衣柜等产品已占安哥拉国内
市场四成，沙发品牌占比也达四分之一。总经理朱炳丰说，家
具产业本地化加快，不仅提升了产品性价比，让更多老百姓用
得起更好的产品，也带动当地供应商和加工企业成长起来。

安哥拉工业和贸易部长鲁伊·米根斯在接受记者专访时
表示，中国工业化发展惠及民生，提高了人民生活水平。安哥
拉希望借鉴中国工业化经验，期待更多中企来安投资兴业，继
续拓展两国互惠合作空间。

遗失声明
海南博纳鑫置业有限公司遗失公
章、财务章、法人章，声明作废。
●澄迈县金江镇海仔村民委员会
遗失海南澄迈农商银行金江支行
基本存款账户开户许可证，核准
号：J6410004454804，声明作废。
●文昌市文城镇南海村委会陈行
军卫生室遗失中华人民共和国医
疗机构执业许可证正本，登记号：
PDY00473146900512D6001，声
明作废。
●三亚香韵德酒家（统一社会信用
代码：92460204MA5T1TF53L）
不慎遗失公章一枚，现声明作废。
●孙世欣2024年3月12日不慎遗
失二代居民身份证，身份证号码：
65210119900217043X，特 此 声
明作废。

遗 失
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服务热线
66810888

资讯
广场

中国人民银行海南省分行业务：

央行支付清算系统支付，中国人民

银行海南省分行清算中心清算，手

机号码支付，依托央行清算，灵活

便捷快速。

公 告

旺铺招租
我校现有毗邻琼台书院景区（中山

北路）、高登街的旺铺对外招租。

详细信息登录琼台师范学院网站

（https://www.qtnu.edu.cn/）主

页底部的“采购与招标”板块查看

（长期有效）。

洋浦厂房招租
洋浦200亩工业园区，地上有厂房

30000m2左右，含冻库、制冰厂等，

可做食品加工厂、物流园区等，

电话：张先生18897858888。

招租

海口市港澳开发区工业用地
占地面积约25000m2，寻求合作开

发者，电话：18100968256 李女士。

招 商

广告·热线：66810888

新华社北京3月16日电（记者
乐文婉 王浩明）近年来随着学校体
育蓬勃发展，广大中小学对塑胶跑道
等体育场地的需求量猛增。为确保
校园体育场地质量，保障青少年学生
运动安全，有关中小学运动场地的三
项国家标准（以下简称“国标”）日前
出台，湖北省地方标准《合成材料面
层运动场地质量管理及合格评定》
（以下简称“湖北地标”）也将于近期
发布。

据介绍，2018年教育部就牵头
出台了强制性国家标准GB 36246-
2018《中小学合成材料面层运动场
地》，有力规范了运动地坪市场；而此
次出台的三项推荐性国家标准《中小
学合成材料面层田径场地》《中小学
合成材料面层篮球场地》《中小学人
造草面层足球场地》，是2018年强制
性国标的配套标准，对中小学相关运
动场地提出更多新要求。此次三项
国标由教育部提出、教育部教育技术
与资源发展中心（中央电化教育馆）
牵头制定，国家市场监督管理总局和
国家标准化管理委员会于去年年底
发布，将于今年7月1日实施。

国标的主要起草人表示，2018
年出台的强制性国标为解决当时的

“毒跑道”问题，主要聚焦于场地的
安全环保和关键物理指标。而此次
针对实际调研中发现的问题，重点

补充了场地基础、铺装及耐磨性、色
牢度等不宜强制要求、但对场地整
体使用性能又至关重要的指标参
数；同时提升了无机填料含量、高聚
物、耐老化性能，加严了对短链氯化
石蜡和摩卡（MOCA）含量的要求；
并将此前的运动场地细分为田径、
篮球和足球场地，针对性更强。

“希望校园运动场地中的各种质
量问题，都能在这三个国标中找到标
准依据，从而对中小学运动场地的建
设有更明确的指导意义。”该主要起
草人称。

她举例说，在前些年涉及多个省
区市的实地调研中，发现有些场地建
成不到两年就出现开裂、破损，故此
次提升了耐老化性能指标；预制型跑
道卷材接缝本应沿跑道方向铺设，但
有些厂家为省事或因技术材料问题，
在弯道处横向铺设，导致横向接缝密
集，影响跑道功效，新标准对此也提
出相应要求。

国标起草人之一、中国国检测试
控股集团的郭中宝教授表示，“毒跑
道”事件之后，校方对体育场的有毒
化学物质都比较敏感，但由于信息不
对称、缺乏专业知识等原因，对场地
的物理性能和质量问题缺乏了解，导
致一些“烂跑道”等校园劣质场地的
出现，因此此次出台的国标也强化了
质量相关的内容。

湖北地标目前已上报湖北省市
场监督管理局，将于近期发布。其
主要起草人之一、湖北省体育设施
建设协会会长陈伟介绍，鉴于学校
运动场地质量问题的主要症结在于
信息不对称、校方缺乏专业知识等，
他们在此次地方标准制定中，提出
了引入独立第三方，代替学校进行

“合格评定”的方法。
陈伟认为，目前问题主要出现在

标准的执行层面，从规定看，场地验
收时需要检测，但实践中会有不良商
家钻空子——如检测报告上只检测
化学指标，不检测物理指标；或送检
的样品与实际铺设的场地并不一致，
以此蒙混过关。“关键是校方缺乏专
业知识，如能委托有资质的独立第三
方机构对运动场地铺设的全过程进
行监督和合格评定，那就可以有效防
止钻空子的问题。”

在国家市场监督管理总局合格
评定科技创新计划中，陈伟所在的中
正华体国际认证有限公司承担了“合
成材料面层运动场地施工质量管理
合格评定研究”项目。他介绍，该项
目正是针对运动场地建设中的标准
执行不到位、产品指标不达标、验收
要求不具体、相关标准缺失等影响场
地质量的实际问题，湖北地标也是该
项目的研究成果之一。

全国学雷锋教育基地、山东省枣

庄市山亭区新纪元小学总务处主任
程亚男介绍，该校决定铺设塑胶运动
场地时，正值“毒跑道”事件前后，学
校走访多地都不放心，最后是按最高
标准找到了“鸟巢”跑道供应商广州
同欣体育，“主要是运动地坪比较专
业，学校甄别能力有限，如有权威信
息渠道来辅助选择，有独立第三方机
构帮助监督和评定就太好了”。

她还表示，目前国家出台了《关
于全面加强和改进新时代学校体育
工作的意见》等一系列相关政策，各

地学校都很重视体育工作，要确保孩
子们的运动安全和健康成长，好的体
育场地是基础，相关新标准的推出对
学校有实际的指导意义。

郭中宝也参与了湖北地标的起
草，他提到，湖北地标中还首次规定
了各类型运动场地的报废标准，填补
了目前合成材料面层运动场地标准
的一个空白。但他同时强调，标准的
制定只是一方面，还需要加大对相关
知识的科普力度，更要加强监管、严
格验收。

筑牢校园体育安全“地基”新标准将实施
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安哥拉位于非洲大陆西南部，西濒大西洋，有“春天国度”之称。
从首都罗安达市中心驱车向南18公里，一大片错落有致的高层住宅楼区映入眼帘，这是中企在当地承建的最大民生工程——凯兰巴新城。
2010年，时任中国国家副主席习近平在访问安哥拉的繁忙日程中，抽出半天时间考察这一项目，中安两国建设者深受鼓舞。正是在那次访问期间，

中安两国宣布建立战略合作伙伴关系。新城从荒漠中拔地而起，见证着两国合作升级加速。
龙年春天，北京又迎来非洲伙伴。3月15日下午，习近平主席同来华进行国事访问的安哥拉总统洛伦索举行会谈，两国元首宣布将中安关系提升为

全面战略合作伙伴关系。“是好朋友之间的相互帮助”“堪称互利合作的典范”——中安关系实实在在造福两国人民，得到两国元首高度评价。

A B C

新华社北京3月16日电《中
国证券报》16日刊发文章《从严监
管 促进拟 IPO企业建立现代企
业制度》。文章称，3月15日，中
国证监会发布《关于严把发行上
市准入关从源头上提高上市公司
质量的意见（试行）》，要求拟上市
企业要树立正确“上市观”，现代
企业制度有效运行，对信息披露
质量承担第一责任。

接受中国证券报记者采访的
专家认为，一些公司在准备上市过
程中建立完善了现代企业制度，正
逐渐成为实践现代企业制度的示
范样板。但是，在这一过程中，也
不乏有些申报企业的现代企业制
度还停留在“表面文章”，要通过企
业树立正确“上市观”、中介机构的
辅导、监管机构的严格要求，促进
企业在进入资本市场之前建立现
代企业制度，通过有效的内控机制
实现长远发展，回报投资者，夯实
股市长远稳定发展基础。

形成良好公司治理结构

建立现代企业制度既是企业
上市的前提条件，也是企业实现
长远发展的内生动力源。

中国证券报记者从接近监管
人士处获悉，为促进拟IPO企业
建立现代企业制度，在发行上市
监管工作中，有关部门按照现代
企业制度的精神，要求企业依法
合规经营，符合国家产业政策。
企业财务数据真实，不得弄虚作
假、欺骗投资者。对关键少数形
成内部约束，不得存在背信损害
公司利益的行为。管理好募集资
金，聚焦主业，使投资者投入的资
金用到实处。

中国证券报记者观察到，在
监管规则要求下，一些带有“家族企业”特点的民营
企业和法人治理结构不完善的国有企业，在准备上
市过程中建立完善了现代企业制度，形成了良好的
公司治理结构，增强了发展后劲。

“我们关注到，已上市公司正逐渐成为实践现
代企业制度的‘示范样板’。一些准备筹划上市的
公司，内部治理制度不断完备、组织架构不断优化，
逐步成为践行现代企业制度、规范运作的优秀代
表。”中国人民大学中国资本市场研究院联席院长
赵锡军说。

倒逼企业从源头提高质量

业内人士认为，可通过企业树立正确“上市观”、
中介机构的辅导、监管机构的严格要求，倒逼企业在
进入资本市场之前建立现代企业制度，通过有效的
内控机制实现长远发展，回报投资者。

中国证券报记者观察到，近年来，尽管有上市意
愿的企业都建立起了现代企业制度，但仍有少数企
业，尤其是拟IPO企业在审核环节暴露出实控人违
规占资等问题，反映出有些企业的现代企业制度还
停留在表面。

比如，某企业上市前与投资机构签署对赌协议，
在解除对赌协议过程中，程序不完备、没有客观证据，
也没有履行内部决策程序，解除真实性存疑。这说
明，企业内控机制未能有效运行，最终企业未能上市。

还有一家企业，实际控制人把拟上市企业当作
个人的“提款机”，通过各种方式大量占用企业资金，
人员管理存在漏洞，被交易所审核关注到。这说明，
该企业内控完全失效等，不符合发行条件，最终未通
过审核。

还有的家族企业在申报时公司治理结构不健全，
独立董事、外部董事都未有效发挥作用，容易陷入公
司治理僵局，导致公司难以作出有效决策，影响公司
发展。在审核过程中，交易所有针对性地问询并要求
整改规范，促进拟上市企业完善公司治理结构。

“这些企业暴露出的种种问题，归根结底是其现
代企业制度有名无实。”南开大学金融发展研究院院
长田利辉在接受中国证券报记者采访时表示，要通
过严监管，倒逼企业在进入资本市场前建立现代企
业制度。

实际上，在“从严审核拟上市企业”的发行监管
导向下，多家公司近期主动撤回IPO申请。

“今年以来，已有约50家公司IPO终止（撤回），
远超去年同期数量。在IPO从严审查背景下，不少
企业被终止上市审核或主动撤回IPO申请，意味着

‘带病过会’可能性大大降低。这也将倒逼企业从源
头提高质量，真正落实现代企业制度。”巨丰投资首
席投资顾问张翠霞说。

证监会表示，将从严审核拟上市企业，对违法违
规、侵害投资者利益的行为严惩不贷，用监管的威慑
力让企业不敢“带病闯关”，从源头上提升上市公司
质量。
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